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编号：2023-001

☑特定对象调研

□媒体采访

□新闻发布会

□现场参观

□分析师会议

□业绩说明会

□路演活动

□其他

2023年2月1日来访名单如下：

华泰证券：王可、汪煜

中信证券：陆昊

富国基金：徐健荣

平安资产：祝利荣

2023年2月21日来访名单如下：

海通证券：孙婷、何婷、任广博、肖尧

2023年2月1日、2023年2月21日

2023年2月1日地点：上海市中国人寿金融中心十楼

2023年2月21日地点：长沙市湖南证券行业文化建设基地

湘财股份：

证券事务代表 翟宇佳

湘财证券：

董事兼总裁 周乐峰

投顾业务部副总经理 刘飞烨

信息技术中心总经理兼工程师 邓纲

合规管理总部总经理兼风险管理总部 刘小平

合规管理总部副总经理 赵烨蘅

董事会秘书处主任 林欣
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公司分别介绍湘财股份、湘财证券目前业务发展情况。

1、湘财证券为什么选择投顾业务为突破口？

答：长期战略方面，湘财证券属于零售业务类券商，业绩

支撑点为轻资本。前期业务主要依靠指标、考核、激励推

进，现在转变为依靠员工的标准化。

湘财证券需要寻找吸引客户的方法，其核心为零售业务。

投顾赛道可以吸引客户，因此湘财证券主动找益盟股份寻

求合作。

短期战略方面，湘财证券力求做差异化业务，围绕投顾业

务做出特色并提供稳定收入。选择没有专属投顾服务的客

户针对性进行广告投放，伴随call center的电话跟踪。

目前的目标是由20个call center客服人员完成本次的sop

，并针对本次运营工作进行查缺补漏完善运营策略。此外

，湘财证券还提供特色化支付方式，其中包括保证金支付

。目前市场缺乏专精做陪伴的机构，益盟股份是其中比较

保守的。

2、目前与益盟合作方案面临最大的监管层面障碍是什么

？

答：一方面是员工的职业风险比较大。如员工和客户关系

很紧密，平时维护、视频指导等需要日常监控。外部职业

风险包括员工通过客户联系在外部授课等。另一方面是内

部员工作层面的投诉问题，如因服务不满意要求退款，这

需要湘财证券加强与监管的沟通，同时保证退款机制要灵

活。

3、转化完成后需要的是标准化的陪伴吗？

答：是的，转化完成后与MCN公司逻辑类似。需统计播出
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时长、点赞以及购买行为等。

4、电话对接流程是专人持续服务还是随机？

答：电话对接流程目前是随机的，可以规避一些基础问题

，并且每个电话表达诉求是不同的。湘财证券和益盟股份

合作是协作模式，湘财证券可以收取佣金，并且湘财证券

客户群体复杂，所以与客户沟通模式和益盟股份不完全一

致，且湘财证券设有企微群。

5、加企微群，湘财证券后期怎么做运营？

答：通过企微通知上课，可以有不同的分类的企微群，如

按照股票区分、按照业务区分等。在券商里这个模式不多

见，对湘财证券而言，企微的团队会花很多时间精力，做

一套标准化流程。

6、后续湘财证券股东这边是怎样的变化趋势？

答：湘财证券对于湘财股份及其股东新湖集团来说是优质

资产，能够提供稳定的收入。股东也需要判断在什么时间

点对湘财证券进行投资。例如，近期的两波上涨也为21年

定增的投资者带来一定收益，并且期间还有分红。

7、目前湘财股份每次股价爆涨都有一个巧合就是地产政

策大幅放松，所以回过头看，市场对企业的重大战略转变

，这样来看是不是有一定关联度？

答：证券公司隶属于证监会，而不是股东，所以证券公司

要把客户服务好，管理团队要稳定。证券公司本质也是市

场经营企业，这个行业的特殊性还要背负使命感，券商股

和一般的股票是不一样的，公司现在要做的是让市场相信

湘财股份是有作为的。

8、未来有什么偏量化的小目标？

答：目前是按照利润规模结合增长的方式计划的。在人员

招聘方面，后台人员偏多，销售人员偏少，而且湘财证券
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没有品牌优势，所以现在主要是对于收入成本和利润的控

制。

9、证券业之前在佣金、服务等方面竞争，湘财证券目前

是否定位靠服务竞争？

答：湘财证券会遵守整个行业规则的前提，避免在用户不

关注的方面投入过多。

10、投顾业务的核心考核指标是什么？

答：目前是签约的金额。去年湘财证券完成系统、人员招

聘以及制度建设，重点放在总部标准化的服务。

11、做短线的beta属性券商，如何与长线业务结合？

答：从短期来看，投顾赛道有合作伙伴愿意和湘财证券合

作；从中长期来看，湘财证券希望通过围绕客户的财富管

理，最后反映到公司层面，围绕零售业务和经纪业务的发

展。短期战略比长期更重要。长期不会有较大变化，金融

行业定位是服务业。

12、对于客户数量和客户资产，内生增长和外部收购的占

比有什么规划？

答：湘财证券自2018年后开始量化交易，目前占湘财证券

交易量占比30%左右，并且一直呈现增长态势。证券公司

获客核心一个是总资产，一个是被动资金，在投顾产品方

面比较标准化。目前湘财证券整个获客的成本是具有确定

性的。

13、在目前的大环境下，投顾业务的行业前景如何？

答：未来越来越多的人会选择购买金融产品，投资趋势是

很重要的，投顾本身也将向资产配置方向发展。投顾业务

短期内可能也不会有较大变化，投顾业务一方面是服务的

说法，另一方面是种职业，后者会长期存在。

14、公司购买大智慧股权出于什么战略考虑，业务方面，
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两家公司间有哪些合作、协同？未来公司有没有进一步增

持大智慧的想法?

答：湘财证券和大智慧早在2014年便以湘财证券陆家嘴营

业部为试点，开展互联网证券业务合作，将陆家嘴营业部

打造成行业领先的互联网营业部，截至2016年底，陆家嘴

营业部在全国8000多家营业部中排名第七，上海地区排名

第五。为构建金融科技平台赋能湘财证券，并发挥业务协

同效力，强化资源整合能力，湘财股份于2020年收购大智

慧15%股份，并于2021年1月完成过户登记。湘财证券与大

智慧未来计划在金融科技、证券交易、财富管理方面进行

合作。湘财股份目前是大智慧的第二大股东，暂时没有进

一步增持大智慧的想法。同时，公司将继续发展数字化金

融发展战略，以金融科技赋能证券业务。

15、作为湘财股份的子公司，母公司对子公司主要的考核

指标有哪些？

答：湘财股份参照同业考核方法，主要是从风险防控、效

益增长、提升规模等方面对湘财证券提出要求。对于实业

板块，公司已采用“关停并转”的方式剥离亏损的大豆及

制药业务，保留营养品、防水卷材及贸易业务，目前经营

目标是实现盈利。

16、公司营业收入仍以经纪业务为主，但在佣金率下滑和

业务同质化的压力下，公司经纪业务未来的战略规划如何

，公司财富管理转型有哪些特色和竞争优势？

答：证券行业佣金下滑是没有办法避免的趋势，湘财证券

会在此背景下做差异化服务，丰富支付场景，培养用户付

费意愿，打造自身特色。未来证券公司的客户运营和日常

管理将更多依靠数字化驱动。

17、基金投顾业务是过去三年财富管理赛道最深刻显著的

变化之一，各路机构争相涌入。公司在基金投顾业务方面
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有哪些规划？

答：基金投顾业务需要用户付费习惯及支付习惯，公司在

基金投顾业务也将以金融科技赋能业务发展，继续加强与

金融科技领域合作伙伴的融合、学习及业务协同。

18、公司作为以金融科技为特色的券商代表，如何通过金

融科技赋能券商业务，以及在金融科技方面未来的规划与

投入？

答：公司金融科技以人才和其他业务协作为着力点，公司

金融科技一方面与各业务部门是目标共同体，另一方面也

要融入业务。公司为客户的行情与交易提供个性化定制，

并不断提升机构协同运营平台，以提高服务方案覆盖度、

立体化程度及费用与资源管控的精细化程度。

19、公司自营业务、资管业务、投行业务的发展情况如何

，全面注册制即将启动，在此背景下，公司投行业务发展

规划如何？

答：公司自营业务目标是降低业绩波动、提高收益率水平

。资管业务在提升收入规模的同时，提高盈利能力。投行

业务积极推进精品投行战略，优化投行团队，新三板业务

、北交所IPO业务同步发力。

无

2023年2月28日


